

## Frena crisis a industria electrónica (Reforma 10/08/11)

Frena crisis a industria electrónica (Reforma 10/08/11) Expertos explican que las ventas de televisiones se ven impactadas por las condiciones macroeconómicas, al tratarse de un bien de consumo. Foto: Archivo Datos del Banco de México marcan ya un freno en algunas exportaciones del ramo entre enero y mayo de este año, Carla Martínez Ciudad de México (10 agosto 2011).- La industria electrónica nacional registra una desaceleración ante la amenaza de crisis en Estados Unidos, la cual podría ocasionar una caída de 20 por ciento en la demanda de televisores, uno de los principales productos de exportación del País, señalan empresas y analistas. Datos del Banco de México (Banxico) marcan ya un freno en algunas exportaciones del ramo entre enero y mayo de este año, respecto al mismo periodo de 2010. Las videocámaras registran una caída de 32.63 por ciento, seguidas de las partes para grabadoras y emisores de televisión, con 16.39 por ciento; condensadores eléctricos bajan 13.91 por ciento; televisores, 5.35 por ciento, y aparatos eléctricos de telefonía o telegrafía tienen un descenso de 4.39 por ciento. En monto, televisores y telefonía son las ramas cuyas exportaciones más cayeron, pues en dicho periodo las ventas al exterior se redujeron en 6 mil 991 millones de dólares y 6 mil 660 millones, respectivamente. Saúl de los Santos, director del Centro de Inteligencia Estratégica Axis, explicó que las ventas de televisiones se ven impactadas por las condiciones macroeconómicas, al tratarse de un bien de consumo. "Sobre todo en los productos 'high end', los productos más caros, son los que primero se ven afectados y en ese sentido la producción que se elabora sobre todo de televisores en México corresponde a ese perfil", expresó De los Santos. "No sabemos cuál va a ser el efecto macroeconómico, pero basándonos en lo que ha ocurrido en el pasado, cuando menos un 20 por ciento de la demanda (de televisores) se contrae, porque es una industria que no maneja altos inventarios en la cadena", destacó. Marco González Hagelsieb, vicepresidente ejecutivo de SANMINA SCI, firma de partes electrónicas, incluso para aviones, explicó que por el momento no han resentido ninguna baja en pedidos desde EU. "Esperamos que lleguen en los próximos días los pronósticos de requerimientos para saber si habría alguna afectación en la producción", afirmó González Hagelsieb. Carlos Michel, director general de la Cadena Productiva de la Electrónica (Cadelec), tampoco han resentido una desaceleración en los pedidos, sin embargo, la están esperando. "Creo que puede disminuir, es normal es un efecto cascada, no somos los únicos exentos, pero los mercados están muy inestables no sabemos qué pueda pasar", comentó Michel. Resiste industria automotriz La industria automotriz mexicana espera un impacto por la desaceleración, pero hasta el mes pasado la libró. En julio, la venta de vehículos sumaron 177 mil 843 unidades, 23.9 por ciento más que el mismo mes de 2010, en tanto que la producción total alcanzó 209 mil 534 autos, un incremento de 16.4 por ciento, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Eduardo Solís, presidente de AMIA, destacó que estas cifras todavía no reflejan la desaceleración de Estados Unidos, ni la debilidad del mercado interno. Con información de Sara Cantera.